

十勝組 第9期

連研通信

十勝組 研修部

二〇一二年八月十八日、本願寺帯広別院にて、第十四回連研が開催されました。七カ寺から二十六名の参加がありました。七カ寺から二十六名の参加がありました。



りました。

開会式は本堂でおこなわれました。脇谷さんの調声で、お正信偈・六首引和讃をいただきました。話し合い法座はいつもの講堂で行われました。テーマは「私のお寺

の活動を活発にするには、どうすればよいのでしょうか?」。いつもと違い、座席の場所による班編制で、和気藹々とした雰囲気



の中、広く深く話し合いが行われていました。各班からの発表の後、脇谷さんから最後の「ま

とめの法話」があり、その後、千葉照映組長より修了証の伝達がありました。当日は二名の欠席がありましたが、総勢二十八名が修了されました。

同じ十勝組ですから、今後もお出遇いさせていただきそうですね。中央教修で一緒にされる方もたくさんいらっしゃることでしよう。最後に全員で「恩徳讃」を唱和して、一年半にわたる連研の全課程を終了いたしました。

連研は終わりましたが、わたしたちの学びはこの後も続きます。浄土真宗では「生涯聞法・生涯伝道」とも言われます。嬉しいこと、辛いこと、悲しいこと、楽しいこと、人生の



様々な場面で浄土真宗の教えにお出遇いください。阿弥陀さまの救いは、いつでも・どこでも・誰にでも届いています。

いま・ここ・わたしに届いています。☺

※ひとこと感想を紹介します。

「長期間にわたり、本当にありがとうございました。真宗に対するイメージが変わりました。こんなこと質問していいのかな、などと日々思っていました。同じ疑問を持っている方が多いことを知りました。今後も学んでゆきたいと思います」「連研で多くを学びました。ありがとうございます」「大変よいお話など大変勉強になりました」「大変ありがとうございました。お世話になりました。また機会がありましたら受けさせていただきます。おかげさまでお寺が近くなったような気がいたし





ます」「長い間ありがとうございました。これからファイルに入っている十四回分をよく読んでふりかえりたいと思います。たくさんの方とお会いでき、名前をよくおぼえていませんが顔を

を忘れないようにしたいと思います。

もっとお寺と関わりを多くしたいです。

本当にありがとうございました」「長い

期間お世話になりました。知らずにい

たことにたくさん気づかされ、またお

寺に伺うのも違った気持ちで通えそ

うです。身についたこともたくさん

あり、脇谷さんはじめスタッ

フの皆さんに感謝しています。

ありがとうございます」「こ

の一年間連研に通わせて戴き

大変ありがとうございました。

何も解っていないが私でし

たが少しずつ変わって来たか



なども思います。でも一通りの

お話を聞いていました。がまだ

まだ吸収が足りないです。毎年

このような機会があればもう

少し解ってくるかな、とも思

います。年齢のこともあり頭に入

りづらいこともありますので

……。でもこの一年間は楽しく

通わせて戴きました。またの機

会を期待しております。大変お世話に

なりありがとうございました」「連研の

ご縁大変ありがとうございました。連

研の仲間、本日は二十八名ともに学

びあったご信心、仏の子として永く永く

よろこんでいけると思います。

スタッフの皆さまに深くお礼

申し上げます。今後はお聴聞

に勤めてまいりたいと改めて

思う私にしてくださいませまし

た」「連研の十四回中十二回、

参加させて戴きました。宗教

講座とは？初めて知りえた



ことが多かったです。脇谷さん
はじめ多数の連研スタッフの
皆さんのような僧侶が十勝・北
海道に広がることを願ってい
ます。連研を修了することが推
進運動の始まりと聞き安心し
ました。いつの日かまた、参加
したいと思います。すばらしい
講座、ありがとうございました

た」「毎回の連研に参加してみ、あ

まいな覚えのこと、確認できてよ

かったです。少しお寺に近づいたよ

うがします。ありがとうございました

「長い間お世話になり

ました。非常にためにな

り、わかりやすく説明し

て役に立ちました。スタ

ッフの皆さんには感謝

します。ありがとうございます

이었습니다」「今日で連研

が終わりだと思つと、本

当に、先生のお話がきけ





なくなり……」「長い間、本当にお世話になりました。連研を通して何か身についたことをこれから人生に生かしていきたいと思っています」「自分の姿を見て頂いて、子ども・孫たちがお寺に足を運んでくれることを願っています。脇谷さんのお話が聞けな

いと思うと淋しいです。長い間ありがとうございました」「連研に参加して大変勉強になりました。お飾りのことでも正しいお供えの仕方がわかったり。お経の読み方を正しく教えていただいたり、話し合いでは、他のお寺の方とお話することができ、自分のお寺にないところが発見できたり知ることができて、とても勉強になりました。今までうやむやに覚えていたことを正しい方向に向けていただけだと思います。ありがとうございました」「連続研



修会に参加させていただき、また皆さんとお話ができ勉強できたこと、大変嬉しく思いました。これから子や孫に教えていきたいと思えます。脇谷さんの法話とっても楽しみでした。連研スタッフの皆さん、ありがとうございました」

「この機会をあたえて頂き感謝していただきます。今後もいろいろな面で教わることになると思います。また永遠に伝えていけばと思います。最後に、長い期間ありがとうございました。皆さまとおあいできたこと、どこかでおあいすることもあると思います。お寺に行き勉強して行きたいと思えます」「第九期連研に参加させて戴けた自分が本当に良かったと思っています。大変お世話になりました」「連続研

に参加してお寺のことがすこしわかって来てよかったと思っています」「連研、14回にわたっているいろいろ勉強させて頂き、仏法のありがたさを少しなりともわからせて頂いたような気がします。一生懸命に指導くださったスタッフの皆さんに感謝申し上げます。ありがとうございました」「連研十四回、休まず参加できたことを嬉しく思います。いろいろ学びをさせて頂いたこと、脇谷さまはじめスタッフの皆さまにお礼申し上げます。学びを出発点としてこれからの人生を送りたいと思います」

皆さん、長い間おつかれさまでした。今回のたくさんの出会いや気づきにスタッフ一同、感謝しています。本当にありがとうございました。〈了〉

